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ANTIFASCISMO

26 de octubre: Ataques fascistas durante el fin de semana.
Según se informó por parte de la Plataforma Antifascista de Zaragoza, durante el fin de semana se registraron en 
Zaragoza al menos dos ataques protagonizados por nazis. El primero fue una agresión a una persona en el paseo de 
Las  Damas,  de  la  que  se  carece  de  más  datos,  salvo  que  fue  protagonizada  por  José  Luis  Baeta  y  Bernardo 
Manivesa. La segunda se quedó sólo en intento, puesto que el antifascista atacado por otros dos nazis, Iván Padral y 
Diego Martínez, alias  Skinete, pudo huir sin daño. La Plataforma también informó que Bernardo Manivesa será 
juzgado el día 5 de noviembre por una agresión que tuvo lugar en los mismos juzgados de Zaragoza el pasado mes 
de julio, durante la celebración de un juicio de faltas contra nazis y antifascistas.  El juicio también será de faltas. 
Aragón-Info.

30 de octubre: Concentración en solidaridad con Rafa Ballarín.
Organizada por los diferentes comités de solidaridad con el preso antifascista oscense Rafael Ballarín, se celebró 
una concentración en la céntrica plaza de España de Zaragoza a la que acudieron un centenar de personas. Durante 
la concentración se representó mediante una obra de teatro la impunidad con la que actúan los nazis cuando agreden 
a alguna persona. Rafa se encuentra preso en la cárcel de Valdemoro (Madrid), tras ser detenido en Roda de Isábena 
(Uesca). Se le acusa de apuñalar a un nazi el 1 de diciembre de 1.996, lo que en realidad fue un acto de defensa 
propia, tras ser agredido junto a su compañera por una banda de ultraderechistas vinculados al Frente Atlético. A 
resultas de este acto de legítima defensa, resultó muerto Alberto Guindo y herido un tal Roberto D., hecho por el 
que  la  Fiscalía  solicita  18  años  de  prisión  y  más  de  25  millones  de  pesetas  de  indemnización.  La  acusación 
particular,  por  su  parte,  pide  23  años  de  prisión  y  las  mismas  indemnizaciones.  El  juicio  tendrá  lugar  en  la 
Audiencia Provincial de Madrid a partir del próximo 3 de noviembre, y de su defensa se encargará el conocido 
abogado Endika Zulueta, vinculado a movimientos alternativos. Aragón-Info y El Periódico de Aragón. 

SOLIDARIDAD INTERNACIONALISTA

26 de octubre: Payas@s Sin Fronteras, a Nicaragua.
Cuatro miembros de Payas@s Sin Fronteras-Aragón pertenecientes al grupo de animación infantil Coscorrón y a la 
Asociación  de  Malabaristas  de  Zaragoza  viajaron  a  León  (Nicaragua),  desde  donde  recorrerán  varios  lugares 
cercanos durante 20 días en los que realizarán actividades con chavalas y chavales del país. Es la cuarta vez que 
aragonesas y aragoneses de esta organización no gubernamental viajan a Nicaragua. Heraldo de Aragón.

26 de octubre: Asesinado en Palestina el hijo de una aragonesa.
Uazim Tarifi,  de 16 años de edad y nacionalidad española, murió el domingo 25 por disparos de un agente del 
servicio de información militar de la Autoridad Palestina en la localidad de Ramallah. El adolescente, hijo de la 
zaragozana Rosalinda Marín y de un médico palestino, volvía del colegio cuando se encontró con una manifestación 
organizada por Al Fatah, el principal grupo integrante de la Organización para la Liberación de Palestina. Agentes 
de la Autoridad Palestina dispararon contra la manifestación, alcanzando a Uazim, que murió prácticamente en el 
acto.  Unas  2.000  personas,  entre  las  que  se  encontraban  responsables  polític@s  palestin@s,  asistieron  al  día 
siguiente a una manifestación de repulsa por este asesinato, en la que se pidió la dimisión del responsable de los 
servicios de información en Cisjordania, Musa Arafat. El entierro de Uazim Tarifi tuvo lugar el miércoles 28 y a él 
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acudieron miles de personas. Durante la celebración del acto, se paralizó la actividad de Ramallah, respondiendo a 
una convocatoria  de huelga general,  y se lanzaron gritos contra la policía palestina pidiendo justicia.  El propio 
Yaser Arafat acudió al domicilio de la familia durante los preceptivos tres días de luto islámicos para expresar sus 
condolencias y garantizar que el caso será aclarado. Heraldo de Aragón y El Periódico de Aragón.   

27 de octubre: Acciones en Zaragoza por la extradición de Pinochet.
Unas 500 personas se concentraron en la plaza de España de Zaragoza para apoyar la causa que contra el ex-dictador 
chileno Augusto Pinochet se desarrolla en los tribunales británicos y españoles. La concentración fue convocada en 
primera instancia por varios colectivos de solidaridad e Izquierda Unida, pero a última hora se apuntaron también el 
Partido  Socialista  Obrero  Español  (P.S.O.E.),  el  Partido  Democrático  de  la  Nueva  Izquierda  y  los  sindicatos 
Comisiones Obreras y Unión General de Trabajadores, lo que provocó la retirada de varios grupos alternativos en 
desacuerdo, sobre todo, con la política respecto a Chile que llevó la el P.S.O.E. mientras gobernó en el Estado 
Español. Los partidos políticos intentaron monopolizar el acto con oscuros fines electorales e incluso Rosario Baeza, 
exiliada chilena residente en Zaragoza y primera persona que sugirió la idea de la concentración, tuvo problemas 
para  acercarse  a  la  pancarta,  que  se  apresuraron  a  copar  l@s representantes  de  los  partidos  políticos.  Con  el 
comunicado, leído por una periodista, también hubo numerosos desacuerdos por su moderación. A pesar de todo y 
en  medio  de  los  abundantes  gritos  contra  el  dictador,  miembros  de  colectivos  alternativos  le  dieron  color  a  la 
concentración exhibiendo un cartel que acusaba a P.S.O.E. y Partido Popular de connivencia con el carnicero, lo que 
provocó más de un gesto de contrariedad en l@s representantes del primero de ellos presentes en la concentración. 
La recientemente creada Plataforma contra la Impunidad, que agrupa a todos los colectivos convocantes del acto, 
organizó un encierro en los locales de la Federación de Asociaciones de Barrios de Zaragoza entre el viernes 30 y el 
sábado 31, para protestar por la decisión del Tribunal Superior de Justicia de Inglaterra y Gales de conceder la 
inmunidad diplomática a Pinochet. Aragón-Info y Heraldo de Aragón.

28 de octubre: Actos en Teruel con motivo del cincuenta aniversario de la Declaración Universal 
de los Derechos Humanos.
Acción  Solidaria  Aragonesa  organizó  varios  actos  en  Teruel  para  conmemorar  el  cincuenta  aniversario  de  la 
Declaración Universal de los Derechos Humanos. Entre ellos, una charla del representante en el Estado Español del 
Secretario General de la Organización de las Naciones Unidas, Isel Rivero, que calificó la detención de Pinochet 
como una buena noticia porque demuestra que el respeto de los derechos humanos no es una cuestión interna, sino 
internacional. Heraldo de Aragón.

29 de octubre: Visita de una representante de CONAVIGUA.
Petrona Meletz, militante de la Coordinadora Nacional de Viudas de Guatemala (CONAVIGUA), visitó Zaragoza 
para  dar  a  conocer  la  situación  que  se  vive  actualmente  en  este  país.  Petrona  describió  la  marginación, 
discriminación y pobreza que se viven en Guatemala, y que afecta sobre todo a las mujeres, y más todavía a las 
mujeres indígenas. Entre las indias guatemaltecas la tasa de analfabetismo llega a alcanzar el 90% y los problemas 
que padecen no se han resuelto con la firma de los acuerdos de paz: la propiedad de las tierras se sigue concentrando 
en muy pocas manos y las ocupaciones de fincas son duramente reprimidas, los precios de los productos básicos se 
han incrementado y los salarios se mantienen bajos, faltan escuelas y hospitales y, aunque a nivel menor, continúan 
actuando bandas paramilitares apoyadas por miembros del Ejército. El Periódico de Aragón.  

RADIOS LIBRES

31 de octubre: Radio Topo, en el décimo aniversario de Radio Bronka.
Miembros de Radio Topo participaron en los actos conmemorativos del décimo aniversario de Radio Bronka de 
Barcelona celebrados en el Kasal Okupado de Guinardó. Una de las actividades fue una mesa redonda sobre la 
situación de las emisoras libres en el Estado Español, en la que participaron, junto a Radio Topo, Ràdio Klara, de 
València,  Irola Irala Irratia, de Bilbo, Radio Carcoma y Radio Elo, de Madrid,  y Ràdio Línea IV, Contrabanda, 
Radio Pica y la misma Ràdio Bronka, de Barcelona. En la mesa se habló de los principales problemas que afectan a 
las emisoras libres, o sea, la economía, la coordinación y la organización interna y, por supuesto, no dejaron de 
apuntarse algunas soluciones. Aragón-Info.

CONCIERTO DE APOYO A RADIO TOPO
ORGANIZADO POR EL PROGRAMA ONDA EXPANSIVA

Akra (Barcelona)
Symphony Majestic Wrath (Tarragona)

Sutra (Zaragoza)
Sábado 7 de noviembre, a las 21h., 
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en el Centro Cultural Delicias , avda. de Navarra, s/n. (Zaragoza). 
Precio: 800 pesetas. 

ECOLOGÍA

26 de octubre: Oposición a otro embalse.
El grupo ecologista turolense Otus-Ateneo ha manifestado su oposición al proyecto de recrecimiento del embalse de 
Santolea, en el río Guadalope. Esta obra supondrá la inundación de un barrio de la localidad de Castellote habitado 
actualmente, El Perogil, y además de zonas donde anidan aves protegidas y de espacios de gran diversidad vegetal. 
Heraldo de Aragón.

26 de octubre: Más daños en ríos pirenaicos.
La Federación Aragonesa de Pesca ha denunciado importantes alteraciones en el ecosistema de un tramo del río 
Aragón-Subordán,  en  el  Pirineo  oscense,  debido  a  la  extracción  indiscriminada  de  grava.  Los  daños  se  han 
producido  en  un  tramo  de  200  metros  de  río  cercano  a  Embún  y  la  actividad  minera  está  autorizada  por  la 
Diputación General de Aragón (D.G.A.) y la Confederación Hidrográfica del Ebro para reparar una carretera en el 
valle de Echo, aunque podrían no haberse respetado las condiciones impuestas. Personal técnico del Departamento 
de Agricultura y Medio Ambiente de la D.G.A. visitarán el tramo afectado próximamente para estudiar la denuncia. 
Heraldo de Aragón.  

27 de octubre: Lanzuela promete el cielo a las zonas afectadas por los embalses.
Después de los ataques que lanzó la semana pasada contra los colectivos opositores a los embalses, el Presidente del 
Gobierno Aragonés, Santiago Lanzuela, se reunió con la Asociación para la Defensa de las Entidades Locales del 
Pirineo Aragonés (A.D.E.L.P.A.), constituida por 90 municipios montañeses y nada complaciente con la política de 
promoción de obras hidráulicas. Lanzuela prometió 8.000 millones de pesetas para las comarcas de Santaliestra y 
Chánobas en forma de planes de desarrollo y restitución, algo que para A.D.E.L.P.A. ya se debe desde hace tiempo, 
pues  existen  embalses  e  instalaciones  hidroeléctricas  de  sobra  que  han  causado  muchísimas  afecciones  no 
compensadas a lo largo de este siglo. Heraldo de Aragón.

27 de octubre: El Rubbiatrón no se construirá en Aragón.
Responsables  de  la  empresa  Laboratorio  del  Amplificador  de  Energía confirmaron  que  el  proyecto  de  esta 
instalación nuclear, conocida popularmente como  Rubbiatrón, ha pasado a manos de una comisión internacional 
formada por los gobiernos de los estados Italiano, Francés y Español. Los mismos responsables también explicaron 
que las posibilidades de que el Rubbiatrón sea instalado en Aragón son mínimas, lo que ha producido una prudente 
alegría entre la oposición política y popular a este invento. Los colectivos que componen la iniciativa legislativa 
popular contra la energía nuclear y por las energías renovables han manifestado su intención, a pesar de todo, de 
seguir adelante con el proyecto de ley, puesto que sus objetivos son mucho más amplios. La comisión internacional 
debe ahora estudiar la viabilidad del proyecto y decidir su ubicación. Heraldo de Aragón.

27 de octubre: Marcha atrás del eje del Somport.
El Consejo de Estado Francés decidió anular la declaración de utilidad pública de la construcción de los accesos al 
túnel  del  Somport  desde  el  valle  pirenaico  de Aspé,  como respuesta  a  los  múltiples  recursos  interpuestos  por 
organizaciones  ecologistas  francesas.  Esta  decisión  supone  un  duro  golpe  para  las  autoridades  españolas  y 
aragonesas, que habían apostado muy fuerte por la autovía que discurre por el túnel en el lado aragonés y que se 
uniría a la francesa, el llamado eje E-7, a costa de una importante destrucción ambiental en el valle de Aspé, uno de 
los  mejor  conservados  del  Pirineo.  Las  organizaciones  de  defensa  de  la  línea  ferroviaria  Canfranc-Olorón, 
Coordinadora por la Reapertura del Ferrocarril Canfranc-Olorón (CREFCO), en Aragón, y Comité por la Reapertura 
de la Línea Olorón-Canfranc (CRELOC), en el Estado Francés, han mostrado su satisfacción por la decisión, que 
entienden refuerzan su postura partidaria del enlace ferroviario, una opción mucho más barata y menos impactante, 
en detrimento de la autovía. La oposición a esta obra ha sido mucho más fuerte en el lado francés. Una estación de 
ferrocarril okupada, la Goutte d’eau (Gota de agua), ha llevado el peso de las movilizaciones en Aspé, llevando a 
cabo numerosas acciones de eco-sabotaje, a pesar de la constante amenaza de desalojo. En la práctica, la decisión 
del Consejo de Estado Francés supone que la autovía podría no tener los tres carriles pretendidos en principios, por 
lo que quedaría en mera carretera, por lo menos a partir de la frontera de Somport, lo que podría convertir la autovía 
española en absolutamente inútil. El Gobierno Francés ha manifestado su intención de seguir adelante con las obras, 
a pesar de la decisión del Consejo de Estado. Heraldo de Aragón y Aragón-Info.  

28 de octubre: En València insisten en recibir agua del Ebro.
La  Consejera  de  Agricultura  de  la  Generalitat  de  València,  María  de  los  Ángeles  Ramón-Llin,  insistió  en  la 
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legitimidad que a su juicio posee esta institución para exigir agua del Ebro, en el marco del Congreso estatal sobre 
Derecho Agrario, celebrado en la ciudad de València. El Gobierno Valenciano pretende obtener agua desde el tramo 
catalán del Ebro, no sólo para usos agrarios, sino para el abastecimiento urbano, turístico e industrial. Europa Press.

28 de octubre: Las instituciones siguen empeñadas en construir la presa de Santaliestra.   
El Presidente de la Confederación Hidrográfica del Ebro (C.H.E.), Tomás Sancho, negó que esta institución esté 
dispuesta a sacrificar la seguridad de la población de Santaliestra (Uesca) para construir la presa, y aseguró que si 
los  estudios  que  realizará  la  C.H.E.  señalan  riesgos se desechará  la  obra.  Para  desmentir  sus  propias  palabras 
posteriormente señaló que los estudios geológicos y geotécnicos se requieren para poder licitar las obras y lanzar un 
plan de restitución para el valle del Ésera, por lo que la seguridad pasa a un segundo plano. Existen varios estudios 
independientes en poder del Ayuntamiento de la localidad que avisan de la inestabilidad del terreno donde se prevé 
construir la presa. Aragón-Info y Heraldo de Aragón.

 “Creo que este objetivo,  hacer llegar a la cuenca central del Ebro agua del Pirineo, es de enorme  
interés para l@s regantes de Bardenas, si son inteligentes como colectivo social y sus dirigentes no se dejan  
arrastrar por la manipulación política que está encabezando el Presidente del Gobierno de Aragón, a través  
de ese frente pro-embalses, que yo considero una de las maniobras más peligrosas e irresponsables que se  
han dado últimamente en Aragón. 

L@s regantes tienen en su mano una operación de gran calado y de gran interés para Bardenas. Ésta  
consiste en proponer una negociación en la que su objetivo sería no sacrificar sus regadíos, sino proponer  
modernización a cambio de derechos de agua de calidad. (...)

La prioridad central, reconocida en la propia Unión Europea y en el Ministerio de Agricultura es la  
modernización. El Gobierno de Aragón sigue en una fase del prejurásico en materia de regadíos en nuestra  
comunidad,  desgraciadamente.  Entre los ministerios de Madrid,  entre las universidades,  entre los foros 
técnicos,  el  gobierno  de  Aragón  y  la  Confederación  Hidrográfica  del  Ebro  (C.H.E.)  están  siendo  la  
vergüenza a nivel de todo el Estado, por sus actitudes.

La prioridad  básica  de  Bardenas  es  la  modernización,  que  incluye  ante  todo  la  necesidad  de  unas  
infraestructuras,  de  regulación  en  tránsito,  las  famosas  balsas,  que  además  están  programadas.  Sin  
embargo, l@s polític@s aragonesas y aragoneses vuelven a llevar el agua al molino de la agitación social  
por los grandes embalses, que no tienen ya lugar en la historia, en el futuro. (...)

Con Chánovas (el embalse) incluso los técnicos del Ministerio de Medio Ambiente están escandalizados,  
ya que se trata en la práctica de hacer un embalse hidroeléctrico en las puertas del valle de Ordesa. Se trata  
de un insulto a la inteligencia de Aragón. (...)

La primera licitación de pago que hace Aguas de la Cuenca del Ebro (empresa publica encargada de  
impulsar la construcción de obras hidráulicas) ha sido a una  empresa (Barbani y Sancho) que fundó Tomás 
Sancho, presidente de la C.H.E., aunque haya podido vender sus acciones. Yo le pedí al señor Sancho, en el  
último Consejo de Cuenca del Agua, aclaración por si fuera cierto que esta empresa era suya y dijo que él  
se negaba a comentar este tipo de cuestiones. Él no ha respondido a pesar de que era una petición pública,  
en el turno de ruegos y preguntas,  de un miembro del Consejo. Esto, mientras él no lo aclare, suena a  
corrupción. Yo llevo siete meses sentándome una hora delante de la puerta del despacho de espera del señor  
Sancho cada día. Estoy pidiendo el listado de los estudios que la C.H.E. ha ido encargando desde tiempos  
de Antonio Aragón, para saber el trabajo que se ha hecho, que no está ni publicado, la persona o gabinete  
que lo hace y el dinero que se le ha pagado. Quiero investigar los indicios de corrupción en esos millones  
que a lo largo de los años se han ido dando a empresas. Cuando yo pido esta información pública, de una  
institución  que  pagamos  entre  todos,  y  a  mí  no  se  me  suministra  la  información  y  se  me  niega 
explícitamente, eso incrementa las razones para sospechar que quien algo oculta, algo tiene que perder. Se  
trata de una sospecha fundada de corrupción en los entornos de la C.H.E. (...)

Lo que es sospechoso y estoy tratando de investigar, es que las dos zonas con polémicas sociales más  
agudas, en el embalse de Pena y en el de Barasona, se están presentado con unas cotas similares a los años  
secos.  Eso para mí es extraño, estoy solicitando los datos de cómo se han explotado estos embalses porque  
en un año con pluviometría que parece normal, el comportamiento que ha tenido la gestión de ese agua ha  
abocado a los agricultores a situaciones de alarma y estrés hídrico. (...)

Nuestr@s dirigentes de la Diputación General de Aragón y de la C.H.E., en vez de debatir de una forma  
técnica, han entrado en una fase en la que han convertido sus problemas e incompetencia, en una cuestión  
de  orgullo.  Lo  que  yo  llamo  un  problema  testicular.  Se  trata  de  una  cuestión  de  una  autoridad  mal  
entendida que desemboca en un autoritarismo ideológico.

Se trata de una gran irresponsabilidad enorme lanzar la idea de un frente pro-embalses, que nos lleva a 
un enfrentamiento entre la montaña y el llano que tiene una gravedad absoluta.”

Declaraciones de Pedro Arrojo, profesor universitario y miembro de la Coordinadora de Afectad@s 

4



por Grandes Embalses y Trasvases al número 202 del semanario Siete de Aragón.

29 de octubre: Comienzan campaña publicitaria para recrecer el embalse de Yesa.
Después de haber  proferido  amenazas  contra  los medios  de comunicación  que  hicieran propaganda a favor de 
trasvase de agua desde el embalse de Yesa a la ciudad de Zaragoza sin aumentar previamente su capacidad, la 
recientemente  construida  Plataforma  para  la  Defensa  y  Promoción  de  las  Bardenas  se  presentó  en  Zaragoza 
reclamando el recrecimiento, a pesar de que ello implica la inundación de un núcleo habitado y de las tierras de 
cultivo de otros dos, además de doblar el coste del proyecto, de 22.000 millones de pesetas a 44.000. A pesar de que 
los estudios técnicos demuestran que para abastecer Zaragoza y mantener los regadíos de Bardenas basta con la 
capacidad actual de Yesa, los colectivos e instituciones que forman parte de la Plataforma todavía quieren más, y 
son apoyados por el Consejero de Ordenación del Territorio del Gobierno Aragonés, José Vicente Lacasa, y por el 
Presidente de la Confederación Hidrográfica del Ebro, Tomás Sancho, quienes no renuncian a recrecer el embalse 
en un futuro próximo. Heraldo de Aragón. 

29 de octubre: Próximo juicio contra cazadores de pájaros.
La Fiscalía de la Audiencia Provincial de Uesca solicitará multas de 870.000 y 690.000 pesetas y seis meses de 
inhabilitación para cazar para dos personas detenidas cuando cazaban jilgueros mediante reclamos y pegamento. La 
Guardia Civil detuvo a estas personas el pasado 4 de diciembre en la zona de Barós, término municipal de Chaca, y 
el juicio se celebrará el próximo 26 de noviembre. Heraldo de Aragón.   

ANTIRREPRESIÓN

27 de octubre: Denuncian en Radio Topo agresión policial.
Una persona que no quiso identificarse llamó por teléfono a Radio Topo para denunciar la agresión que sufrió por 
parte de un policía local en la plaza de La Madalena de Zaragoza. El hombre se mostró indignado por la actuación 
policial, que dijo no comprender, puesto que no medió provocación alguna. Al parecer, se encontraba tocando la 
guitarra en la mencionada plaza sobre las 22h. cuando recibió los golpes por parte del policía y, aunque dudó en 
defenderse, no se atrevió por miedo a  consecuencias posteriores. Aragón-Info.

CÁRCEL

26 de octubre: Investigan malos tratos a un preso.
El  Juzgado  de  Instrucción  de  Daroca  (Zaragoza)  ha  abierto  diligencias  previas  para  investigar  malos  tratos 
denunciados por un preso de nacionalidad peruana respaldado por la Asociación de Seguimiento y Apoyo a Pres@s 
de Aragón (A.S.A.P.A.). El preso fue aislado durante tres días en la cárcel de Daroca, tiempo durante el cual fue 
esposado a la cama, golpeado y obligado a hacer sus necesidades íntimas delante de los carceleros con las excusa de 
sospechas de haber introducido droga en la cárcel. Heraldo de Aragón.

ANTIMILITARISMO

28 de  octubre:  El  Ministerio  de  Defensa aleccionará  a  profesoras  y  profesores de  educación 
primaria.
Merced a un convenio suscrito a finales de 1.997 entre los ministerios de Educación y Cultura y de Defensa, a lo 
largo del mes de noviembre profesores de la Academia General Militar de Zaragoza y de la Universidad de Zaragoza 
darán charlas a docentes de educación primaria para que ést@s tramsmitan a sus alumn@s lo que vale España y ser  
español, según palabras del Ministro de Defensa, Eduardo Serra, y potencien el conocimiento del Ejército. Todavía 
no se ha precisado que carácter tendrán estas charlas, voluntarias u obligatorias, ni dónde se van a celebrar. Heraldo 
de Aragón.

29 de octubre: A pesar de ser condenado por abusos sexuales, un militar seguirá siendo director 
de las bandas musicales de Mallén y Cortes.
José Lucas Ferrer, subteniente del Ejército, ha sido reelegido como director de las bandas musicales de los pueblos 
de Mallén (Zaragoza) y Cortes de Nafarroa,  a pesar de haber sido condenado la pasada semana a ocho años de 
prisión por abuso sexual continuado a uno de sus alumn@s de música de la población de Buñuel (Nafarroa). En la 
localidad de Cortes, algun@s madres y padres han manifestado su intención de no llevar a sus hij@s a los ensayos. 
La condena del militar ha sido recurrida por éste ante el Tribunal Supremo. Europa Press y Colpisa. 

ANARQUISMO
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31 de octubre: Se presenta un centro de estudios libertarios.
La Confederación Nacional del Trabajo de Fraga (Uesca) y simpatizantes de las ideas libertarias han formado el 
Centro de Estudios Libertarios José Alberola, para fomentar el estudio y la difusión de la historia y el pensamiento 
anarquistas  y  de los métodos  pedagógicos  libertarios,  así  como para  rescatar  del  anonimato  a  figuras  como el 
maestro racionalista José Alberola, olvidad@s por la historia. El acto de presentación, acompañado de un recital 
poético a cargo de Carlos Luna, tuvo lugar en el palacio Montcada de Fraga. La dirección para contactar con el 
nuevo  centro  de  estudios  es  apartado  de  correos,  55,  22.520  Fraga  (Uesca),  y  el  correo  electrónico  es 
ramona@colon.net. Centro de Estudios Libertarios José Alberola. 

LABORAL

26 de octubre: Ataque a una empresa de trabajo temporal.
Según informaciones anónimas, la noche del jueves 22 fue atacada la oficina que la empresa de trabajo temporal 
Serwork tiene en la calle Coso de Zaragoza. La cristalera de esta oficina resultó seriamente dañada y tuvo que ser 
sustituida al día siguiente. Aragón-Info.

26 de octubre: C.N.T. retoma su campaña contra las empresas de trabajo temporal.
El sindicato anarquista Confederación Nacional del Trabajo ha vuelto a convocar nuevas concentraciones delante de 
oficinas de empresas de trabajo temporal, para protestar contra el empleo precario patrocinado por estas entidades. 
La primera de ellas tuvo lugar delante de las oficinas de Manpower en la calle Hernán Cortés de Zaragoza el pasado 
viernes 23, acudiendo una decena de personas. La concentración se desarrolló sin incidentes. Aragón-Info.

CONCENTRACIONES CONTRA LAS EMPRESAS DE TRABAJO TEMPORAL
Viernes, 6 de noviembre, en Flexiplán (avda. València, 32).
Miércoles, 18 de noviembre, en Tutor (Santander, 8).
Miércoles, 2 de diciembre, en Serwork (Coso, 157).
Miércoles, 16 de diciembre, en Attempora (Coso, 102).
Las concentraciones tendrán lugar a las 18’30h.

CONFEDERACIÓN NACIONAL DEL TRABAJO

26 de octubre: Llamada de apoyo para la planta de Alcoa de Samiánigo.
El comité de empresa que Alcoa tiene en Samiánigo (Uesca) solicitará apoyo al resto de comités de la multinacional 
en el Estado Español. El comité enviará pegatinas contra el cierre de las líneas de producción de aluminio doméstico 
y discos de extrusión de la planta de Samiánigo para que trabajadoras y trabajadoras las exhiban en sus puestos. 
Heraldo de Aragón.

29 de octubre: El C.U.T. solicita más seguridad en los autobuses urbanos.
Trabajadoras  y  trabajadores  de  Transportes  Urbanos  de  Zaragoza se  concentraron  en  la  plaza  de  España 
convocad@s  por  el  Colectivo  Unitario  de  Trabajadores  (C.U.T.),  sindicato  perteneciente  a  la  Intersindical 
Aragonesa. L@s conductoras y conductores de los autobuses urbanos zaragozanos exigen mamparas de seguridad y 
emisoras de radio en los vehículos para evitar agresiones como la que sufrió un conductor el pasado día 16. El 
C.U.T.  ha  amenazado  con  paros  y  otras  movilizaciones  si  la  empresa  no  satisface  sus  peticiones.  Heraldo  de 
Aragón.

30 de octubre: Finaliza un encierro de trabajadoras y trabajadores de Manufacturas Vallejo.
Trabajadoras y trabajadores de la empresa Manufacturas Vallejo se encerraron el la fábrica de Tarazona (Zaragoza) 
para exigir el pago de los cuatro meses de salario que se les deben y la retirada del expediente de regulación de 
empleo presentado por la dirección. El encierro recibió el apoyo expreso del Ayuntamiento de la localidad, que se 
sumó a la concentración solidaria convocada para dar por finalizada la acción, a la que acudieron un centenar de 
personas.  L@s  encerrados  recibieron  alimentos  y  bebidas  de  la  población,  que  se  acercó  constantemente  a 
visitarl@s y darles ánimos. Heraldo de Aragón. 

30 de octubre: C.G.T. presenta sus objetivos en las elecciones sindicales.
La Confederación  General  del  Trabajo  (C.G.T.)  piensa  doblar  el  número  de  representantes  en  los  comités  de 
empresa  que  actualmente  tienen  en Aragón,  un  total  de 55,  basando su estrategia  en la  confrontación  y en la 
movilización  social  como  única  manera  de  resolver  los  problemas  laborales.  La  C.G.T.  ha  doblado  sus 
representantes en los recientes comicios para elegir al comité de empresa de la factoría de Opel-General Motors en 
Figueruelas (Zaragoza), pasando de dos a cuatro. Heraldo de Aragón. 

6



30 de octubre: Protesta laboral en el Ayuntamiento de Zaragoza.
Decenas  de  trabajadoras  y  trabajadores  municipales  protestaron  contra  la  decisión  del  equipo  de  gobierno  del 
Ayuntamiento de Zaragoza de contratar empresas externas para mantener el parque móvil municipal, exhibiendo 
pancartas  y  carteles  en  el  pleno  contra  la  privatización.  La  Alcaldesa,  Luisa  Fernanda  Rudi,  retiró  la  palabra 
mientras estaba hablando un representante de trabajadoras y trabajadores, lo que le reportó numerosos abucheos y 
pitidos  ante lo  cual  amenazó  con desalojar  la  sala.  L@s emplead@s municipales  se oponen  a la  privatización 
argumentando que se paga dos veces el mismo servicios, puesto que a los 85 millones de pesetas que costará la 
contratación habrá que añadir los sueldos de trabajadoras y trabajadores que se ocupaban anteriormente de estos 
menesteres y que no pueden ser despedid@s. Heraldo de Aragón.

EDUCACIÓN

27 de octubre: Alumn@s denuncian que no se cubre una baja docente.
Alumn@s  de  segundo  curso  de  bachillerato  del  instituto  de  enseñanza  secundaria  Goya de  Zaragoza  han 
denunciado que meses antes de enfrentarse al examen de selectividad para acceder a la Universidad carecen de 
profesora o profesor de Matemáticas desde hace semana y media, situación de la que responsabilizan al Ministerio 
de Educación  y Cultura.  En total  son cuatro  los grupos afectados y la dirección  del  instituto ha afirmado que 
informó a la Dirección Provincial del Ministerio con un mes de antelación, puesto que la baja era perfectamente 
previsible. Heraldo de Aragón.

29 de octubre: Una media de diez aulas diarias carecen de docente en Zaragoza.
El Ministerio de Educación y Cultura ha complicado el proceso para sustituir las bajas temporales de profesoras y 
profesores de educación primaria, retirando esta potestad a las direcciones provinciales, por lo que una media de 
diez aulas carece de docente diariamente en Zaragoza. El Sindicato de Trabajadores de la Enseñanza de Aragón ve 
en  esta  actitud  ministerial  un  tansfondo  malicioso,  ante  la  proximidad  de  la  transferencia  de  las  competencias 
educativas al Gobierno Aragonés, con el fin de ahorrar cantidades de dinero que no serían transferidas. El Periódico 
de Aragón.

SANIDAD

27 de octubre: Denuncian efectos del medicamentazo.
La Asociación de Consumidoras  y Consumidores  Torre Ramona de Zaragoza ha denunciado las consecuencias 
negativas de la retirada de financiación pública para determinados medicamentos, lo que popularmente se conoce 
como medicamentazo. La Asociación ha comprobado que los medicamentos que sustituyen a los no subvencionados 
tienen menos dosis, por lo que el nuevo fármaco resulta a la larga más caro que los recetados con anterioridad a la 
entrada en vigor del decreto de financiación. Heraldo de Aragón.

29 de octubre: Movilización por un hospital digno.
La Coordinadora de Salud de la Margen Izquierda del Ebro de Zaragoza estudiará la adopción de medidas para 
exigir de las administraciones públicas la puesta en marcha del Hospital Royo Villanova. La Coordinadora, formada 
por 15 asociaciones vecinales, teme una apertura del centro hospitalario a medio gas, vista la propuesta que ha 
presentado el Instituto Nacional de la Salud a la Diputación General de Aragón en vísperas de que se transfieran a 
Aragón las competencias en materia de atención sanitaria.  La Plataforma por la Defensa y Mejora de la Salud 
Pública recuerda, además, que la apertura del Royo Villanova a pleno rendimiento servirá para descongestionar el 
Hospital Miguel Servet, que actualmente atiende a una población de 370.000 personas. El Periódico de Aragón.
   

MOVIMIENTO VECINAL

26 de octubre: Exigen mejoras en una carretera.
El sábado 24 tuvo lugar un simbólico acto en el Ayuntamiento de Fraga (Uesca), mediante el cual se realizó el 
recuento de 6.500 firmas recogidas en la comarca del Bajo Cinca para pedir reformas urgentes en la carretera entre 
Monzón y Zaidín, ambas localidades en la misma provincia. La Asociación de Amas de Casa de Osso de Cinca ha 
sido  la  promotora  de  esta  iniciativa,  y  próximamente  entregará  las  firmas en la  Consejería  de  Ordenación  del 
Territorio  de  la  Diputación  General  de  Aragón.  El  mal  estado  de  la  vía  pública  ha  provocado  el  trasvase  de 
estudiantes  desde  Osso  a  Monzón,  en  lugar  de  hacerlo  hacia  la  más  cercana  localidad  de  Fraga,  debido  a  la 
peligrosidad del trayecto. Heraldo de Aragón.

26 de octubre: Vecin@s de un barrio rural, sin derecho a bonobús.
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La Asociación de Vecin@s de Garrapinillos, un barrio rural de Zaragoza, denunciaron que la empresa concesionaria 
de la línea de transporte urbano no vendía abonos de diez viajes, conocidos popularmente como bonobuses, desde 
hacia varios días. El abono supone una rebaja en el precio del billete, por lo que l@s vecin@s amenazaron con 
movilizaciones. El mismo Concejal de Servicios Públicos, Antonio Suárez, dio la razón a los vecin@s y anunció la 
apertura de un expediente para esclarecer los hechos. El Periódico de Aragón.

27 de octubre: Denuncian la multiplicación de las asociaciones de consumidoras y consumidores.
La Unión de Consumidores de Aragón (U.C.A.) denunció el escaso rigor con que la Diputación General de Aragón 
y el Ayuntamiento de Zaragoza admiten nuevas asociaciones de este tipo. De seis o siete asociaciones se ha pasado 
a diecisiete actuales, que las instituciones subvencionan sin asegurarse siquiera que cumplen con los horarios de 
atención al público y poseen el personal técnico adecuado. Para la U.C.A., el excesivo número de asociaciones 
debilita el movimiento en defensa de consumidoras y consumidores. Heraldo de Aragón.

27 de octubre: Aprueban retirar unas vallas que provocan discordia.
La Comisión de Urbanismo del Ayuntamiento de Zaragoza decidió conminar a l@s vecin@s del grupo de viviendas 
Severino Aznar para que retiren unas vallas que impiden el acceso al patio, que es de propiedad pública. Ante la 
negativa de l@s vecin@s, el Ayuntamiento podría retirar las vallas por iniciativa propia, según el personal técnico 
de la Concejalía de Urbanismo. El cerramiento de este espacio público fue denunciado la semana pasada por la 
Oficina Verde de la Asociación de Vecin@s Manuel Viola del barrio de Delicias. El Periódico de Aragón.

27 de octubre: Chapuza ferroviaria.
Los trenes ligeros puestos en funcionamiento en el trayecto entre Teruel y Zaragoza el pasado mes de septiembre 
pueden tener problemas de cara a la llegada del crudo invierno turolense. Uno de los trenes patinó en la localidad de 
Cella, debido a la acumulación de hojas secas y escarcha, y hubo de regresar a la ciudad de Teruel. La puesta en 
marcha de estos trenes se hizo bajo la promesa de ahorrar tiempo en el trayecto, algo que tampoco se cumple pues 
llegan en tres horas justas con bastantes problemas, y con la excusa de que se adaptaban mejor a la baja demanda 
existente  de  la  provincia.  La  Plataforma  en  Defensa  del  Ferrocarril  de  Teruel  se  muestra  defraudada  por  el 
rendimiento de estos trenes. Heraldo de Aragón.

28 de octubre: El Ayuntamiento de Zaragoza se olvida de los barrios.
La Federación de Asociaciones de Barrios de Zaragoza se muestra preocupada por la falta de correlación entre el 
endeudamiento municipal y las actuaciones en los barrios, según se confirmó en el pleno mensual celebrado por la 
entidad vecinal, que acordó exigir al Ayuntamiento que se cubran con preferencia las necesidades sociales de l@s 
ciudadan@s y la rehabilitación de las viviendas ya construidas frente a la construcción de nuevas edificaciones. 
También se presentaron las Y Jornadas Urbano-Ambientales de la Ciudad de Zaragoza, organizadas a partir del 17 
de noviembre por la Oficina Verde de la Asociación de Vecin@s Manuel Viola del barrio de Delicias. El Periódico 
de Aragón.

30 de octubre: Se aprueba la instalación de 1.200 plazas de aparcamiento en Delicias.
El Ayuntamiento de Zaragoza aprobó el proyecto del equipo de gobierno de instalar 1.200 plazas de aparcamiento 
de pago en el barrio de Delicias con los votos de los partidos que lo componen, Partido Popular y Partido Aragonés, 
y la oposición vecinal. El Presidente de la Federación de Asociaciones de Barrios de Zaragoza, José Luis Zúñiga, 
acusó al Concejal de Servicios Públicos, Antonio Suárez, de mentir descaradamente por decir que se ha consultado 
a l@s vecin@s, puesto que la medida sólo cuenta con el apoyo de tres asociaciones de comerciantes de la zona. 
Unas 50 personas participaron el jueves 29 en la asamblea de la Asociación de Vecin@s Manuel Viola del barrio de 
Delicias, en la que se advirtió de los problemas de tráfico que se generarán en las estrechas y concurridas calles del  
barrio, habitado por 125.000 personas, y se anunciaron movilizaciones. Heraldo de Aragón.

30 de octubre: Crónica de una muerte anunciada.
Agustín J.S., miembro de la Asociación de Vecin@s Rey Fernando del zaragozano barrio del Actur, falleció tras ser 
atropellado  por  un  vehículo  en la  calle  Pablo Ruiz Picasso.  Se da  la  circunstancia  de que  varias  asociaciones 
vecinales, entre ellas la del fallecido, reclaman desde hace varios años la instalación de un semáforo justo donde se 
produjo el accidente. La última de las peticiones se había enviado a la Junta de Distrito sólo una semana antes y otra  
asociación vecinal  del barrio,  denominada  García Márquez, había realizado una campaña de recogida de firmas 
hace poco tiempo. Heraldo de Aragón.

31 de octubre: A punto de perderse definitivamente un monumento.
El Ayuntamiento de Monreal de Ariza (Zaragoza) lleva años reclamando el traspaso de la propiedad de la antigua 
iglesia románica y el castillo de la población, actualmente en manos del Obispado de Tarazona (Zaragoza), con el 
fin de salvar estos monumentos de la ruina. Hasta ahora, el Ayuntamiento de la localidad ha invertido las pequeñas 
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cantidades que puede en impedir su definitivo derrumbamiento. Ninguna empresa se hace cargo de la restauración 
definitiva de estos edificios, presupuestada por Diputación General de Zaragoza y el propio Ayuntamiento en 25 
millones en una primera fase, y hasta 70 en posteriores. Entre tanto, el conjunto monumental amenaza con venirse 
definitivamente abajo, según fuentes municipales. Por iniciativa de la Asociación de Amas de Casa de la localidad, 
las ruinas permanecen iluminadas desde hace varias semanas para llamar la atención sobre el problema.  Aragón-
Info y Heraldo de Aragón. 

31 de octubre: Vecin@s insatisfech@s con los autobuses urbanos.
Para la Asociación de Vecin@s del zaragozano barrio de Picarral el refuerzo instaurado por el Ayuntamiento de 
Zaragoza en la línea 29 es insuficiente, por lo que reclaman nuevas medidas. Las actuales consisten en dos nuevos 
autobuses que sólo recorren una parte del recorrido, que no incluye ni el principal campus de la Universidad de 
Zaragoza ni el Hospital Miguel Servet. El Periódico de Aragón. 

1 de noviembre: Se celebra la tradicional regata de la Federación de Barrios.
Las dos trainieras de la Federación de Asociaciones de Barrios de Zaragoza volvieron a recorrer el río Ebro para 
reivindicar la limpieza de su cauce. Para ello, tomaron fotografías de los lugares más degradados para denunciar 
posteriormente su situación. La regata no competitiva, claro está, culminó con una comida de  hermandad entre 
todas las asociaciones vecinales que pertenecen a la Federación. El Periódico de Aragón. 
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	28 de octubre: En València insisten en recibir agua del Ebro.

